



Nombre de la Asociación:

Sociedad de Pediatría Extrahospitalaria y de Atención Primaria de Cantabria
Siglas: SPEAP-Cantabria

Fundación: 1993

Fecha adhesión AEPap (Asociación Española de Pediatría de Atención Primaria): 2012

Nº actual de socios SPEAP Cantabria: 71.

Nº actual de socios de la AEPap: 22

Presidentes que ha tenido la Asociación:

Jaime Revuelta Alonso, Germán Castellano Barca, Horacio Paniagua Repetto y Carmen Rodríguez Campos.

Asamblea Extraordinaria celebrada el 16 de diciembre de 2015 con presentación de la memoria anual de la Sociedad y renovación de la Junta Directiva (Tesorero y tres Vocalías).

Junta Directiva actual

Presidente: *Alberto Bercedo Sanz.*

Secretario: *Benigno Caviedes Altable*

Tesorerera: *Mª José Martínez Chamorro.*

Vocal: *Rosa Pardo Crespo.*

Vocal: *Mónica Mantecón Ruíz.*

Vocal: *Reyes Mazas Raba*

Vocal: *Ana Tejerina Puente.*

Vocal: *Elena Güemes Veguillas.*

Vocal en AEPap: *Alberto Bercedo Sanz.*

Domicilio social: Colegio de Médicos de Cantabria. Calle Ataúlfo Argenta, 33, Planta Baja. 39004. Santander. Cantabria.

Página Web y Grupos de trabajo de la AEPap:

No se dispone de página web propia, pero al ser nuestra Sociedad una de las Sociedades federadas de AEPap nacional nos permite tener todos los recursos web necesarios (<http://www.aepap.org>).

Es de destacar dentro de la página Web de la AEPap el enlace a la web Familia y Salud (<http://www.familiaysalud.es>) en la que la SPEAP de Cantabria participa a través de colaboraciones de pediatras de Cantabria en la edición de recomendaciones para todas las familias españolas sobre patologías pediátricas y consejos sobre la salud infantil y juvenil.

La AEPap dispone de la web RESPIRAR (<http://www.respirar.org>) que es el portal sobre asma en Niños y adolescentes con normas, consejos, protocolos de asma y otras enfermedades respiratorias y alérgicas con un gran prestigio y difusión nacional e internacional. La SPEAP de Cantabria forma parte del Consejo de Redacción de esta página a través del Presidente de la Sociedad.

Así mismo, pediatras de la SPEAP de Cantabria forman parte de algunos grupos de trabajo de la AEPap como son el Grupo de Vías Respiratorias y el Grupo de Patología Infecciosa con información también detallada en la Web de la AEPap.

Publicaciones

No se dispone actualmente. Publicaciones trimestrales con Jornadas de Formación hasta 2006.

Actividades formativas regulares de la SPEAP Cantabria en el último año (asistencia de al menos 40-50 pediatras de Cantabria, celebradas en el Hotel Santemar de Santander):

- Jornada de Pediatría Extrahospitalaria. Talla Baja idiopática. Alteración del Gen SHOX impartida por la Dra. Cristina Luzuriaga Tomás, endocrinóloga, celebrada el 13 de febrero del 2015.
- Jornada de Pediatría Extrahospitalaria. Evidencias en el diagnóstico y tratamiento del reflujo gastroesofágico en pediatría, a cargo del Dr. Juan José Díaz Martín, gastroenterólogo del Servicio de Pediatría del Hospital Central de Asturias celebrada el 15 de mayo de 2015.
- Jornada de Pediatría Extrahospitalaria. Urgencias pediátricas a través de casos clínicos a cargo del Dr. Javier Benito Fernández, Jefe de Servicio de Urgencias Pediátricas del Hospital de Cruces de Baracaldo, Bilbao y celebrada el 2 de octubre de 2015.
- Jornada de Pediatría Extrahospitalaria. Consultas frecuentes en dermatología pediátricas, a cargo de la Dra. Ana Salas Martínez, dermatóloga del Hospital Sierrallana de Torrelavega, celebrada el 27 de noviembre de 2015.

Este curso está acreditado por la Comisión de Formación Continuada de la Consejería de Sanidad del Gobierno de Cantabria con 0,8 créditos,

Curso de Actualización en Pediatría presencial y on-line de la AEPap.

La SPEAP de Cantabria ha colaborado en las ponencias y talleres en su 12ª edición del 2014 aportando dos ponentes, la Dra. María José Martínez Chamorro y el Dr. Alberto Bercedo Sanz y que se desarrolló los días 5,6 y 7 de febrero de 2015. El Curso tiene una periodicidad anual con sede en Madrid y cerca de 700 pediatras de toda España inscritos.

Jornada de Vacunas.

La SPEAP de Cantabria organizó el 27 de febrero de 2015 en el Hotel Sardinero de Santander una Jornada sobre actualización de vacuna antineumocócica patrocinada por el laboratorio Pfizer en la que participó como ponentes el Dr. Fernando González Romo, microbiólogo del Hospital Clínico San Carlos de Madrid, la Dra. María Jesús Cabero, pediatra neumóloga del Hospital Valdecilla y el Dr. Alberto Bercedo Sanz, pediatra del Centro de Salud de Buena y presidente de la Sociedad de Pediatría Extrahospitalaria y de Atención Primaria de Cantabria. La asistencia a la jornada formativa fue mayoritaria por parte de la pediatría de Cantabria.

Día de la Atención Primaria

La SPEAP de Cantabria participo junto con otras 6 organizaciones de médicos de Atención Primaria en el día de la Atención Primaria celebrado el 13 de abril de 2015 para reivindicar mejoras en el primer nivel asistencial, reclamando más presupuesto y una menor presión asistencial. Fue convocada para esa jornada una concentración de 10 minutos en el

Centro de Salud Dávila. Durante el acto celebrado en el Colegio de Médicos de Santander se presentó el decálogo de Atención Primaria.

Curso práctico de la AEPap para residentes de pediatría.

La SEPAP de Cantabria ha otorgado la 2ª Beca de Formación 2015 para la asistencia al Curso que se celebró en Madrid los días 12 y 13 de noviembre de 2015, siendo la 5ª Edición del mismo. La ganadora de la Beca fue la Dra. Sara Barbarín Echarri y Juan Pérez Gordón, residentes de pediatría del Hospital Valdecilla.

Colaboraciones Institucionales

- Comisión Mixta de Vacunas de Cantabria, siendo la Dra. María José Martínez Chamorro la representante de la Sociedad en la misma.
- Consejo Asesor de Vacunas de Cantabria, siendo la Dra. María José Martínez Chamorro la representante de la Sociedad.

Relaciones Institucionales con Ayuntamiento de Santander, medios de comunicación, Gerencia de Atención Primaria del Servicio Cántabro de salud.

- Se ha presentado ante el Ayuntamiento de Santander el día 13 de octubre un escrito de petición de cambio de ubicación de la estatua del profesor Don Guillermo Arce Alonso (1901-1970) que ha sido una de las grandes figuras de la pediatría nacional y medalla de oro de la ciudad de Santander. La estatua obra del escultor Juan de Ávalos se encuentra deteriorada y en un espacio muy limitado que impide el realce y prestigio que debe tener, por lo que se promueve el cambio de ubicación desde Castelar a los Jardines del Paseo Pereda que fue su primitiva ubicación cerca de los niños.

- Durante el año 2015 se ha solicitado desde los medios de prensa y radio diversas declaraciones de la Sociedad en relación con la problemática de la vacuna de la varicela, meningococo B y día europeo para el uso prudente de antibióticos celebrado el 18 de noviembre.

- Reunión de trabajo con la Gerencia de Atención Primaria (3 de diciembre de 2015) en relación a la eliminación de plazas de equipo de pediatría, plazas de área, la problemática de autocobertura, sustituciones en pediatría y otros problemas laborales.

- Se ha enviado cartas de presentación de la Sociedad a los responsables de las nuevas Consejerías de Educación, Sanidad y Dirección General de Salud Pública.

Sociedad de Pediatría de Asturias, Cantabria, y Castilla y León (SCCALP).

La SPEAP Cantabria a través de su anterior Presidenta y Tesorera actual ha formado parte de la Junta directiva de la SCCALP lo que aumenta la coordinación y los nexos de unión de ambas sociedades a la hora de poner en marcha actuaciones dirigidas a la población infantil, coordinar actividades de formación continuada, establecer protocolos de patologías pediátricas y fomentar la investigación pediátrica.

Aspectos organizativos de la Sociedad

- Durante el mes de mayo de 2015, la SPEAP de Cantabria, ha tramitado las cuotas de los socios de Cantabria pertenecientes a la AEPap, no habiendo incidencias relevantes.
- El 16 de diciembre de 2015 se ha procedido a la renovación de la Junta de la Sociedad, siendo la nueva Tesorera la Dra. María José Martínez Chamororo y la nueva vocal la Dra. Reyes Mazas Raba.

Convenios de Colaboración

1- Homeopatía: Se avalado un curso de homeopatía organizado por el laboratorio Boiron para la difusión de la homeopatía y en el que se han inscrito 16 pediatras de Cantabria y que se desarrollará en el último trimestre de 2015 y primer trimestre de 2016.

2- Ayuntamiento de Santander: La SPEAP de Cantabria ha mantenido el convenio de colaboración con el Ayuntamiento de Santander para la puesta en marcha de actividades de promoción de la salud de la población infantil y juvenil del municipio de Santander. Las charlas y jornadas divulgativas serán impartidas en los colegios colaboradores durante el año 2015-2016 y en las que se tratarán problemas de salud prevalentes de la pediatría como las alergias alimentarias, asma, obesidad, TDAH, infecciones respiratorias e higiene de manos, entre otros.

Estudios de investigación

La SPEAP de Cantabria a través de la red de centinela de la que forman parte 3 pediatras de la SPEAP de Cantabria ha colaborado en el estudio de GEA bacterianas, estudio de la 1ª visita del recién nacido y actualmente se está llevando a cabo el estudio de varicela y herpes zóster.

Memoria Económica de la SPEAP Cantabria

De acuerdo al Artículo 33º de los estatutos de la Sociedad los recursos económicos previstos para el desarrollo de las actividades proceden de las cuotas ordinarias y/o extraordinarias, los productos de los bienes y derechos que le correspondan, así como las subvenciones, legados o donaciones que pueda recibir en forma legal.

En el ejercicio 2015, los ingresos de la SPEAP Cantabria ha sido el resultante de las cuotas de aquellos socios de la SPEAP Cantabria que al mismo tiempo son socios de la AEPap así como está pendiente el cobro del aval del curso de Homeopatía.

Hasta el momento actual no han existido otras subvenciones ni donaciones ni convenios con ninguna otra Institución.